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《我的体育老师》讲述了这
样一个故事：平静的南武中学高
三（2）班因为新体育老师刘昊辰
的到来而打破了平静。在各科
老师之间，一场争夺体育课的

“战争”正式拉开序幕。最终，因
为刘昊辰坚持不懈的努力，师生
和家长改变了观念，体育课从

“人人争夺”变成了“人人重视”
甚至“人人保护”……

在正式定档之前，《我的体
育老师》便进行了多场主题观
影和路演：广东省电影家协会

组织的观摩分享会、广州院线
（影院）经理看片会、广东省中
小学校长联合会组织的百名校
长专场放映、广州市物业管理
行业协会专场放映、武汉传媒
学院专场放映、广东省职业技
术学院大学生专场放映等。多
场路演让电影名声大噪，有业
内人士形容，该片的路演反响
有三“多”：笑声多、哭声多、掌
声多。在社交网络上，“超出预
期”“特别惊喜”“特燃情”“巨催
泪”“正及时”等都是观众形容

该片的高频词。
影片在社会青年观众、大学

生和高中生群体中引起强烈反
响和共鸣。他们认为，影片的
故事很接地气，片中的演员展
现了青春的本真模样。经坊间
口碑相传，《我的体育老师》在
上映前已拥有一批期待上映的
观众。此外，因影片展现了体
育精神对人生的意义这一基本
主题，有影院经理认为，该片不
仅适合青少年，也适合全年龄
层观众观看。

“我是陪你们长大的歌手。”江
美琪这样介绍自己。一开始接到
《谁是宝藏歌手》的邀约，她内心十
分犹豫，一方面是不舍得孩子，另一
方面是觉得自己很多年没有参加类
似的节目，不确定自己还有没有这
个勇气。最终，她决定脱离舒适圈
挑战一下：“这是一场华丽的冒险。”

江美琪用《想起》这首歌来形容
自己参加节目的感受。“想起了自己
第一次站在舞台上的感受，也让歌
迷想起了我的很多歌曲，或者他们
年轻时的点点滴滴。”为了支持她，

江美琪的粉丝买了广告大屏投放。
对于这件事，江美琪很不好意思地
表示“希望歌迷不要花太多钱”，而
歌迷则告诉她，虽然喜欢上江美琪
的时候他们还是学生，但如今他们
已经成为有经济能力的成年人了。

5月21日，江美琪发行一首电视
剧《火神的眼泪》的OST《绕》。她表
示，OST和专辑之间的区别就是
OST需要搭配剧情来品味，专辑中
的歌常常需要结合听众自己的人生
感悟：“专辑也在筹备当中了，节目
结束后还会有很多这边的演出。”

情歌天后回归荧屏带来回忆杀

江美琪盛赞满江
“人歌合一”

羊城晚报记者 艾修煜

湖南卫视《谁是宝藏歌
手》是任洋团队打造的一档音
乐类综艺，节目中歌手们将姓
名隐去，以符号作为代称，力
求回归音乐初心，让观众以歌
声作为评判歌手的唯一标
准。节目中的“惊叹号歌手”、
情歌天后江美琪近日接受了
羊城晚报等媒体的采访。

“这个节目真的挖掘到很多我
欣赏的歌手！”江美琪说道。她尤其
喜欢“除号歌手”满江：“我看过他的
表演，非常欣赏他的真性情。他私
底下的个性，跟他在舞台上诠释音
乐的感觉是人歌合一的。”江美琪虽
然平时表演情歌居多，但私下也喜
欢摇滚乐和电子音乐，她很期待能
和满江进行合作：“想和满江老师尝
试一些摇滚的东西，可以很释放、很
狂放不羁的那种感觉。”

江美琪透露，在《谁是宝藏歌
手》后期，她会找一些专辑中不是主

打歌但质量不错的冷门作品来演
绎。她说：“如果有机会，我会唱《镜
子联想曲》，这是我的恩师姚谦帮我
量身打造的一首歌。”那时候的江美
琪才 19岁，她觉得自己总是不被了
解，形容当时的自己是“最孤独的
人”，而姚谦为她写的这首歌，让她
的内心被一击即中：“这首歌像我的
音乐人生，高高低低。”

被问及是否考虑参加《乘风破
浪的姐姐》，江美琪表示自己愿意尝
试更多的可能性，也愿意把这种尝
试带到音乐中，让音乐更加“好玩”：

“我不排斥，但我的肢体可能需要被
训练。”她对于音乐环境的变迁有着
很清晰的认知：“不是没有好歌了，
是大家听歌的方式不一样了，可能
对歌的记忆没有以前那么深刻，我
相信好歌还是存在的。”在“歌红”和

“人红”之间的抉择，她表示，如果可
以取得平衡是最好的，“如果真的只
能选一个的话，我希望我的音乐作
品能够深植人心”。

江美琪与家人

江美琪在长沙打卡

参加节目是场冒险

想和满江合作摇滚

定档了

羊城晚报记者 李丽

在广东、北京、湖北
等地相继路演二十余场
后，由知名导演周勇执
导的体育题材青春片
《我的体育老师》近日正
式宣布定档 6月 1 日，5
月 26日广州提前点映。
这是一部在广州取景的
电影，故事聚焦高中体
育课，展现了体育精神
在青少年成长过程中的
积极意义。

在此前的多地路演
中，《我的体育老师》获
得大量观众好评，电影
界的“广东制造”再次积
攒好口碑。导演周勇透
露，之后该片还将继续
进行全国路演，以长线
上映的形式积累票房，
用电影号召各年龄层观
众将体育锻炼融入到日
常的学习、工作与生活
中。

“虽然在路演中受到很多观
众的喜爱，但我们这部电影没有
流量明星担纲主演，也不是什么
大制作，想要做出好票房着实困
难不少。”周勇向记者坦言。作
为广东知名导演，周勇曾策划、
监制、导演过《荔枝红了》《网络
妈妈》《孝女彩金》《闪光少年》等
二十多部影视作品，其中《孝女
彩金》更创下儿童电影的票房佳
绩。他表示，《我的体育老师》虽

然没有流量明星，但有陶玉玲、
侯天来、孙洪涛、郭丰周、王奕
盛、周浩东、朱含芳等二十多位
国内知名戏骨加盟，影片的演员
阵容颇有实力。周勇透露，他对
影片的质量很有信心，因此才坚
持以路演的形式，让好口碑口口
相传，最终把票房做大做强。

周勇透露，此前路演积累的
口碑，如今已经初显成效。“我
们已接到不下三十家企事业单

位和学校的来电，对方都提出
包场观看。”周勇说，“我相信现
在的观众都有雪亮的眼睛，电
影市场也不再处于只认大牌明
星的时代。”他表示，拍摄这部
带有喜剧和讽刺意味的电影，
他的初衷是传达健康的教育和
生活理念，让更多人养成爱运
动的习惯，让青少年学会用体
育精神克服未来人生道路上可
能遇到的困难。

没有流量明星，观众口口相传

多地连续路演，影片未映先火
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《我的体育老师》是这样诞生的

5月20日中午，央视电影频道官
方微博“中国电影报道”发文指责浙
江卫视《星辰大海》MV涉嫌抄袭，
引发热议。

当天上午，浙江卫视在微博发
布《星辰大海》MV，并配文：“520特
别版星辰大海，为了我们共同的热
爱。璀璨星河下的百年风华，是守
护，是陪伴，是难以忘记的刻骨铭
心，回首峥嵘岁月，意气风发，星辰
大海征途不止！”视频中，李晨、杨
颖、沙溢、郑恺、黄旭熙、宋雨琦等

“跑男团”成员，以及吴奇隆、窦骁、
宋轶、胡海泉等明星出镜演唱。

MV发布后，央视电影频道官微
“中国电影报道”随即发出一系列对
比图（见左图），指出浙江卫视的“抄
袭点”，并发文道：“今天，某卫视推
出‘520特别版星辰大海’MV，令我
们震惊。电影频道于2019年推出

‘星辰大海青年演员优选计划’并于
2020年1月1日发布宣传片《星辰大
海》，发布时间相差一年半的两则视
频从创意、形式、布景乃至分镜都惊
人一致。”

“中国电影报道”微博还指出：
“‘星辰大海’本是寓意美好未来，但
抄袭、复制只会带来倒退。对此，我
们提出严正抗议，并保留采取法律
手段维护合法利益的权利。我们由
衷呼吁各方树立版权意识、尊重原
创，共同保护创作环境！”

消息一出，央视电影频道微博
矩阵“电影频道融媒体中心”“今日
影评Mtalk”“1905电影网官博”等
纷纷转发微博，提出严正抗议。截
至记者发稿时，浙江卫视并未给出
回应。

网友则议论纷纷：“头一次见到
抄到央视头上的。”“蓝台又在搞什
么？致敬电影频道吗？”

抄袭、复制
只会带来倒退

央视电影频道斥浙江
卫视《星辰大海》MV涉嫌
抄袭：

羊城晚报记者 龚卫锋

广州取景广州取景，，66月月11日日全国公映全国公映

高口碑青春片

A 生活中发现好题材

我有翻阅报章和浏览网页的
习惯，曾经看到过学生晕倒在操
场的事例，也看到过高三学生临
近高考身体却出了状况的报道。
两年前，我拜访一个朋友，发现他
大 一 的 儿 子 休 学 在 家 。 追 问 缘
故，才知道他的孩子因平日缺乏
锻炼而体质虚弱，不得不临时休
学。朋友还透露，孩子在高三阶
段拼命用功，平时基本没有上过
体育课。我对这个问题上了心，
之后也作了一些调查，发现部分
地区确实存在高三学子的家长过
于重视分数、学校其他课程总是

“借”体育课的现象。于是，我萌
生了要拍一部校园体育电影的想
法，想借这部电影纠正一些人的
想法，激励大家重新爱上运动。

2019 年春，我把自己的想法
与业内专家交流，没想到大家都
非常赞同。故事构思好后，我们
很快就立项了。

B 搭建强大编剧团队

做有品质的影视作品是我的
创作准则。我要求大家，首先要
把剧本创作好。我们组建了“群
星影业传媒集团·十月编剧工作
室”，搭建了一个强有力的编剧团
队，邀请编剧黄胜、周楹丰和李小
艺加盟。大家集思广益，经过 12
次剧本讨论、16 次精心打磨，到电
影开机时我们还在进行最后的修
改，可以说是精益求精了。

这是一部展现体育精神的电
影，同时也是一部校园青春片和一
部展现广州美景、推介广州的电
影。这是我对这部电影的定位。影
片以暖色为基调，整体风格清新、明
亮、本真，充满青春活力。叙事上则

有冷幽默的基调，有笑也有泪。

C 演员不能“现场见”

人物设置上，体育组四个老
师——刘昊辰、林建东、吴斌、喻
阳，他们都各有特点。刘昊辰正
直帅气，他本是因伤退役的运动
员，用自己对体育和教学的热爱
给学校带来了一股全新的体育风
气 。 我 们 对 演 员 的 要 求 是 体 育
好，既有高度（身材）也有亮度（形
象）。和刘昊辰“对抗”的语文老
师吴美丽是一个爱岗敬业的班主
任，她认为体育课浪费了学生宝
贵的学习时间，但她后来不但认
同了刘昊辰，两人还彼此暗生情
愫。这个形象，应该找一个有点
严肃而形象美丽的演员来扮演。
影片中其他角色如校长、教导主
任、其他老师和家长等，都根据片
中人物小传中所赋予的性格，请
老戏骨来饰演。

片中主要的学生演员要全程
跟着剧组拍戏，我们在广州和北
京两地海选的演员中进行挑选。
拍电影肯定要吃苦，除了让学生
有准备，我们也跟他们的家长事
先交代清楚。影片还融入了南武
体能操，因此包括饰演刘昊辰的
演员在内，大家都要进行体能操
及其他体育项目的训练。此外，
学生演员也要接受表演和电影实
拍培训。这是一个大组，有些戏
需要动用到上万名群众演员，因
此管理上不是一件容易的事。但
我 对 所 有 演 员 都 有 一 个 基 本 要
求，那就是做好电影剧本的案头
工 作 ，要 提 前 分 析 角 色 、准 备 台
词，不要“现场见”。在镜头前，我
也要求他们做到真听、真看、真感
受、真交流，力求表演自然、生动、
准确，努力创作出有血有肉、真实
感人的艺术形象。

《《 》》

！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！

1、有了好的身体，才能更好地学习。
2、你凭什么不努力，而又什么都想要！
3、你要懂得两个字，坚持！坚持啊！
4、若不能躺着赢，那就站起来跑吧。
5、人这一生很长，会经历很多的挫折，我们要勇敢地爬起来、迈过去。
6、登上领奖台不是体育的全部……拼搏、坚持、永不放弃，这才是体

育的精神。
7、宁吃百日苦，不留终生憾！
8、希望你们把体育课上学到的体育精神带到高考这个赛场上去，把

体育精神这种生生不息、拼搏进取的精神带到你们的人生道路上去！
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片中那些鼓舞人的金句


